
EL PERIÓDICO DE

Paloma Tejero, nueva alcaldesa de 
Pozuelo de Alarcón

Francisco Javier 
Soriano Camino, 
Director de la Escuela 
Técnica Superior 
de Ingenieros 
Informáticos de la 
UPM: “Montegancedo 
alberga al centro 
decano de los 
estudios universitarios 
de Informática en 
España”

MONTEGANCEDO

El Rey reivindica la 
importancia futura 
del hidrógeno 
verde y apuesta 
por forjar alianzas 
para aprovechar su 
potencial

⟩⟩ NACIONAL • PÁG. 02

La nueva edil recupera la mayoría absoluta del Partido Popular en el 
municipio después de una campaña en la que primó una apuesta clara y 
concisa por una ciudad moderna

JUNIO 2023 • NÚM. 35 • 30.000 ejemplares gratuitos distribuidos por buzoneo

Rosario, una 
panadera de toda 
la vida de Pozuelo 
es nuestra Vecina 
Ilustre

España conquista el 
bronce en el Europeo 
de F-7 para Personas 
con Parálisis Cerebral 
y Daño Adquirido

Opinión: El impacto 
de los nuevos 
escenarios climáticos 
en nuestro planeta

⟩⟩ DEPORTES • PÁG. 13⟩⟩ MAGAZINE • PÁG. 14⟩⟩ POZUELO • PÁG. 06

⟩⟩ POZUELO • PÁG. 03

⟩⟩ PÁG. 07



redaccion.pmp@periodico 
demontegancedo.es

91 352 24 24

NACIONAL

Edita: Info Madrid 
Comunicación y Prensa SL

  

Director: Juan Pablo 
Montero

Redacción: Blas Barrado, 
Ángeles Perea

Impresión: Alaurco Integración 
Servicios Gestión S.L. (tirada: 30.000)

Distribución: L&S (buzoneo en Pozuelo, 
Majadahonda y Boadilla) Tel. 91 636 12 18

El Gobierno insiste en 
que revertir medidas 
económicas pactadas 
con Bruselas paralizaría 
la entrega de fondos 
europeos
Albares advierte de que el único riesgo 
para la Presidencia es que el PP intente 
politizar lo que debe ser una política de 
Estado.

Interior lanza la web de las 
elecciones con información 
sobre modalidades de voto, 
plazos y constitución de 
mesas
Disponible en todos los idiomas oficiales 
del Estado, castellano, catalán, gallego, 
euskera y valenciano, además de en in-
glés, la página web ofrece respuestas a 
las preguntas más habituales que pueden 
plantearse los ciudadanos.

El PP presenta 23 mujeres 
como cabeza de lista al 
Congreso
Por los populares  figuran como cabezas 
de lista la actual portavoz, Cuca Gamarra 
(La Rioja); la exministra Ana Pastor (Pon-
tevedra); la líder de Nuevas Generaciones, 
Beatriz Fanjul (Vizcaya); y las dirigentes 
de Génova Carmen Fúnez y Carmen Na-
varro. 

Las exportaciones 
españolas a Argelia 
caen más del 90% en 
2023 y aumentan hacia 
Marruecos en casi un 20%
Un año después de la suspensión del 
Tratado de Amistad por Argel, la crisis 
sigue abierta mientras con Rabat hay 
nueva relación.

BREVES
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El Rey Felipe VI ha reivindicado la impor-
tancia del hidrógeno verde como vector 
energético de cara al futuro y ha defendido 
la necesidad de fomentar alianzas entre 
países para poder aprovechar todo el po-
tencial que ofrece para facilitar la transi-
ción energética.

El hidrógeno “ya juega un papel destacado 
en nuestro sistema energético” y consti-
tuye “un vector energético versátil y clave 
para la descarbonización de nuestras eco-
nomías industrias y transporte”, ha subra-
yado Don Felipe durante el almuerzo ofre-
cido al rey Guillermo Alejando de Países 
Bajos con motivo del 375 aniversario del 
establecimiento de relaciones diplomáti-
cas.

Ahora, ha añadido, “el desafío que tene-
mos por delante es conseguir que el hi-
drógeno que ya usamos sea 100% renova-
ble”. Además, ha añadido, hay que tener en 
cuenta las implicaciones estratégicas de 
esta apuesta dada la necesidad, “en estos 
tiempos de incertidumbre y volatilidad”, de 
llevar a cabo una transición energética que 
“refuerce nuestra autonomía energética 
sin crear nuevas dependencias tecnológi-
cas y materiales”.

Esto pasa, ha subrayado el monarca, por 
abordar los desafíos que se plantean para 
alcanzar el “pleno potencial” del hidrógeno 
verde. Entre ellos, ha citado la producción 
masiva y el almacenaje eficiente así como 
“la necesidad de desarrollar una infraes-
tructura de distribución adecuada para 
permitir el transporte y suministro” tanto a 
nivel nacional como internacional.

Para ello, ha defendido, “es esencial es-
tablecer alianzas entre países socios”. 
Felipe VI ha citado en este punto el desa-
rrollo del proyecto H2MED promovido por 
España, Portugal, Francia y Alemania, así 
como el memorándum de entendimiento 
suscrito entre España y Países Bajos sus-
crito en febrero para impulsar la industria 
del hidrógeno verde.

“Estas iniciativas nos alinean plenamente 
con las políticas y objetivos europeos”, ha 
subrayado Don Felipe, que ha resaltado 
que “Europa ha dado un paso significativo 
al establecer la Estrategia Europea de Hi-
drógeno” para fijar las directrices para “de-
sarrollar el papel del hidrógeno verde en 
la reducción de las emisiones y promover 
una economía eficiente en la UE”.

Queda mucho por hacer

El Rey ha advertido de que “aún queda mu-
cho por hacer”. “Toda esta tecnología tiene 
que seguirse desarrollando, para convertir-
se en una realidad generalizada en nues-
tros sectores económicos”, ha subrayado. 
El mejor ejemplo, ha dicho, “es la creación 
de los llamados valles de hidrógeno, que 
integran localmente el suministro, la distri-
bución y la demanda de hidrógeno verde 
para seguir aumentando el conocimiento 
y presentando propuestas viables sobre 
este vector presente y futuro”.

Así las cosas, el monarca ha defendido 
que se debe “aprovechar esta oportunidad 
de construir un mundo más sostenible de 
una forma realista” que ofrece el hidróge-
no verde por su versatilidad y potencial 
descarbonizador.

En este sentido, se ha mostrado confiado 
en que “con los esfuerzos conjuntos de 
todos los actores y una colaboración am-
plia y leal entre países socios, el hidrógeno 
puede ser una realidad tangible y transfor-
madora”. “Es nuestra responsabilidad de-
jar un legado positivo para las generacio-
nes futuras y el hidrógeno puede ayudar a 
lograrlo”, ha remachado.

El rey Guillermo Alejandro ha iniciado una 
visita cuyo foco principal, según explicó la 
Casa Real holandesa, es el hidrógeno y su 
uso futuro en la producción energética.

Don Felipe acompañó al monarca holan-
dés a las jornadas de trabajo ‘Acelerando 
la transición energética de Europa. Corre-
dor marítimo de hidrógeno verde entre el 
sur y el norte de Europa (Algeciras- Rotter-
dam)’ que se celebrarán en el puerto de la 
ciudad gaditana.

El Rey reivindica la 
importancia futura del 
hidrógeno verde y apuesta 
por forjar alianzas para 
aprovechar su potencial
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En las elecciones municipales celebradas en Pozuelo 
de Alarcón el resultado lleva a la candidata Paloma 
Tejero a recuperar la mayoría absoluta para el Partido 
Popular en el municipio.

Con un total de 25 concejales en juego, el Partido Po-
pular ha obtenido un rotundo respaldo de los votan-
tes, logrando 17 concejales en el ayuntamiento. Este 
resultado consolida su posición como fuerza política 
dominante en Pozuelo de Alarcón.

El partido Vox logra mantener su representación en el 
consistorio, obteniendo cuatro concejales. Esta pre-

sencia refleja el apoyo recibido por parte de los votan-
tes en el municipio pero no será determinante en el 
futuro gobierno municipal.

El Partido Socialista Obrero Español (PSOE) ha perdi-
do un concejal respecto a las anteriores sumando tres 
en estas elecciones municipales, manteniendo así su 
representación en el Ayuntamiento de Pozuelo de Alar-
cón.

Además, el partido local Somos Pozuelo ha consegui-
do un concejal, lo que le permitirá tener voz y voto en 
el consistorio.

Paloma Tejero recupera la mayoría 
absoluta para el PP en Pozuelo de 
Alarcón

  EL POLVORÍN DE MONTEGANCEDO
Déjenles que jueguen en 
la calle
Juan Pablo Montero

Llega el verano, el calor, las vacaciones, las piscinas 
y todo eso se conjuga con un verbo no menos impor-
tante, el de jugar. La época estival es la reina de la di-
versión para los más pequeños ya que el sol alumbra 
durante más horas para poder realizar cualquier acti-
vidad divertida -los mayores no tienen por qué sentirse 
excluidos-. En cambio, estando en 2023, cada vez es 
menos probable si sales a la calle que te encuentres a 
niños jugando a la pelota, a las chapas, a las canicas, 
al pilla-pilla o cambiando cromos; móviles, videojuegos 
y miedo -y muchas veces prohibición o pocos lugares 
para jugar- están creando una sociedad encorsetada. 

Sé que no siempre es posible salir a la calle para que 
nuestros hijos jueguen, pero mi propuesta es que si es 
posible; no lo duden, disfruten, sonrían y sean felices ju-
gando, no se encierren. Por desgracia, no hace mucho 
tiempo tuvimos que hacerlo de forma obligatoria y nos 
dimos cuenta de lo felices que éramos disfrutando y 
compartiendo bajo los rayos del sol. 

Esta es mi propuesta para este verano y, en general, 
para la vida, no se encierren, no los encierren porque 
nunca se sabe lo que puede pasar mañana. ¿Se imagi-
nan que un país entero, que un planeta al completo, se 
tuviera recluir en sus hogares? Suena a quimera… o a lo 
mejor no. ¡Disfruten del verano!

Una casa para  
vivir sin límites  
en Pozuelo de Alarcón Chalets adosados de 3 o 4 dormitorios  

con jardín privativo y piscina individual

605 382 102
Información y venta
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Durante el acto, en el que los concejales 
eligieron a Paloma Tejero como alcalde-
sa de la ciudad, tuvo lugar la comproba-
ción de credenciales y los ediles juraron 
o prometieron sus cargos. En su inter-
vención, la nueva alcaldesa, Paloma Te-
jero, destacó que se tratataba de un día 
de inmensa alegría y profundo honor. “Un 
emocionante momento que viene respal-
dado por el apoyo rotundo de nuestros 

vecinos, que han avalado de manera ro-
tunda nuestro proyecto de Libertad. Por 
eso, vamos a trabajar desde hoy mismo 
por conseguir el mejor Pozuelo para el 
mejor Madrid y la mejor España”, afirmó 
la ya nueva regidora.

El Pleno contó con la asistencia de nu-
merosos vecinos y familiares de la nue-
va Corporación Municipal. Asimismo, 

quisieron acompañar y apoyar a la al-
caldesa distintas autoridades, entre las 
que han destacado la senadora y ex al-
caldesa de la ciudad, Paloma Adrados, 
el consejero de Sanidad en funciones, 
Enrique Ruiz Escudero, diputados nacio-
nales y autonómicos, así como represen-
tantes de asociaciones, urbanizaciones, 
párrocos y entidades de la localidad. 

 

01. Paloma Tejero Toledo (PP)

02. Félix Alba Núñez (PP)

03. María Macarena Lora Gómez (PP)

04. José Tortosa de la Iglesia (PP)

05. Lucía Emilia Molares Pérez (PP)

06. Miriam Picazo Alonso (PP)

07. Eva Purificación Cabello Rioja (PP)

08. Luis Magide Blanco (PP)

09. Almudena Ruiz Escudero (PP)

10. Ignacio Santana Plaza (PP)

11. Eduardo Oria de Rueda Elorriaga (PP)

12. María del Carmen Salas Pérez (PP)

13. Maria Jesús Cáceres Tello (PP)

14. Patricia María Peinado Toledo (PP)

15. Manuel Moreno Escobar (PP)

16. Susana Penedo Jiménez (PP)

17. Juan Manuel Ruiz Boj (PP)

18. Ainhoa García Flórez (VOX)

19. Juan Ignacio Fernández Tomás (VOX)

20. Ángel Hernández Pando (VOX)

21.  Rocío Domínguez Perals (VOX)

22. Ángel González Bascuñana (PSOE)

23. Ana M. Hernández Martínez (PSOE)

24. Helio Cobaleda Esteban (PSOE)

25. Patricia Cabal Lorenzo (SPOZ)

El nuevo gobierno de Pozuelo ya está conformado

SIGLAS CON'23 VOT'23 %’23 CON’19 VOT’19 %’19

PP      17   27.576   55,75     11    18.935 40,28

VOX 4   7.981 16,13       4     6.483 13,79

PSOE 3      6.487  13,11       4      7.528 16,01

SPOZ 1      2.786  5,63       1     3.205 6,81

Cs 0     -        -       5     9.146  19,45

COMICIOS VOTANTES ABSTENCIÓN BLANCOS NULOS

2023        49.709      23,68%      534        252

2019        47.143      25,12%      274        144

RESULTADOS CONCEJALES



El colegio Retamar de Pozuelo de Alar-
cón ha ganado la XIV edición del Torneo 
Escolar de Debate de la Comunidad de 
Madrid, cuyo objetivo es mejorar el análi-
sis de la información, la capacidad argu-
mentativa, la expresión oral y el trabajo 
en equipo de los alumnos.

Un total de 379 estudiantes de 50 cen-
tros han participado en este certamen, 
destinado a jóvenes de 4º curso de 
Educación Secundaria Obligatoria o 1º 
de Bachillerato, acompañados por un 
profesor que actúa como preparador del 
equipo.

En esta ocasión, la temática de discu-
sión ha sido si deberían subir los sala-
rios para hacer frente a la pérdida de 

poder adquisitivo debido al incremento 
de la inflación. Ante esta cuestión, los 
16 equipos con mayor puntuación de la 
fase preliminar se han enfrentado en la 
final en un debate académico de carác-
ter competitivo, cuya finalidad es argu-
mentar de manera persuasiva.

El jurado ha valorado, por un lado, la ca-
lidad y claridad de la justificación de la 
postura, así como la forma del discurso, 
el uso del lenguaje los gestos y la expre-
sión como orador. También la capacidad 
para rebatir los argumentos contrarios y 
defender los propios además del inge-
nio, el juego limpio, el uso correcto de los 
turnos de palabra y el equilibrio entre los 
miembros del equipo.

POZUELO/5

El Colegio Retamar de Pozuelo se 
corona campeón del XIV Torneo Escolar 
de Debate de la Comunidad de Madrid

María Rodríguez-San Pedro, estudiante 
de 2º de secundaria en Everest School, ha 
sido galardonada con el premio accésit 
en la XXXII edición del Concurso Patrimo-
nio Nacional de Pintura Infantil y Juvenil 
para Centros Escolares. La entrega de 
premios tuvo lugar en el prestigioso Pa-
lacio de El Pardo y contó con la presencia 
de la Infanta Doña Elena.

El Concurso Patrimonio Nacional de 
Pintura tiene como objetivo promover el 
conocimiento del patrimonio histórico y 
artístico entre los niños y jóvenes, utili-
zando el arte como medio de expresión 
y divulgación. En esta edición, alumnos 
de 5º y 6º de Primaria y de 1º y 2º de Se-
cundaria de diversos centros educativos 
participaron presentando sus obras.

La alumna de Everest School, María Ro-
dríguez-San Pedro, obtuvo el premio ac-
césit en la categoría de secundaria por su 
obra titulada “Los tejados del Escorial”. 
Su talento artístico y dedicación fueron 
reconocidos por el jurado compuesto por 
expertos en el ámbito del arte y la Cultura.

María Jesús Cano, jefa del departamen-
to de Artes Plásticas de Everest School, 
expresó su orgullo y satisfacción por el 
logro alcanzado por María Rodríguez-San 
Pedro. Destacó la importancia de promo-
ver el interés por el arte y la cultura como 
parte integral de la educación de los estu-
diantes de Everest School, y resaltó la re-
levancia de conocer y apreciar el valioso 
patrimonio cultural del país.

Una alumna del Colegio Everest gana el 
premio accésit en el Concurso Patrimonio 
Nacional de Pintura Infantil y Juvenil

605 382 102
Información y venta

Casas exclusivas  
para personas únicas 
en Húmera Pisos de 4 dormitorios con grandes terrazas,  

jardines privativos o solárium con piscina propia
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Sabías que...Sabías que...

En la calle Doctor 
Cornago, no hace 
mucho tiempo, 
existió uno de los 
mejores colegios 
del municipio. 
Su nombre era 
Colegio Miguel de 
Unamuno.

El Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón 
ha anunciado que los comerciantes par-
ticipantes en la campaña municipal “1ª 
hora de aparcamiento gratuito” pueden 
recoger los tickets para sus clientes has-
ta el 26 de junio.

El objetivo de esta iniciativa es subven-
cionar parcialmente el costo de la prime-
ra hora de estacionamiento en los apar-
camientos de la “Zona Comercial Urbana 
de Pozuelo Pueblo”, la Plaza Mayor y la 
Plaza Padre Vallet. De esta manera, el 

Ayuntamiento cubrirá el 90% del precio 
del ticket de 60 minutos en ambos apar-
camientos.

Los comerciantes deben dirigirse al es-
tacionamiento para el cual hayan solici-
tado los tickets, ya sea el de Padre Vallet 
o el de la Plaza Mayor, y presentar la do-
cumentación correspondiente. A partir 
de ese momento y hasta el 31 de marzo 
de 2024, podrán entregar los tickets ad-
quiridos a sus clientes, quienes podrán 
disfrutar de una hora de aparcamiento 
gratuito mientras realizan sus compras 
o gestiones.

Los comercios participantes contarán 
con un distintivo de la campaña que po-
drán colocar en un lugar visible de sus 
establecimientos para que los clientes lo 
identifiquen y aprovechen esta ventaja. 
Además, los clientes podrán consultar en 
la página web municipal el listado de los 
comercios que disponen de estos tickets.

Los comerciantes de Pozuelo pueden 
recoger los tickets de la campaña de 
aparcamiento gratuito hasta el 26 de junio

Pozuelo tiene magia y tradición, es un 
municipio que te termina atrapando. Una 
de las cosas que recuerdo de pequeño 
era caminar por la calle e ir saludando 
con mi madre a todo el mundo, todos se 
conocían. Cuando iba a comprar con ella, 
aparte de la lista de compra, mi madre 
siempre charlaba con los comerciantes 
del tiempo, de la familia y de la vida en 
general. Una de las personas con las que 
lo hacía era con Rosario, en la panadería 
de toda la vida. 

Han pasado los años y todo ha cambiado, 
pero los comercios, por desgracia cada 
vez menos, sigue teniendo esa magia, la 
misma que tiene la panadería de Rosario 
en la Galería Las Flores.

¿Hace cuánto tiempo que lleva el esta-
blecimiento abierto?

Pues hace ya bastantes años, desde sep-
tiembre del año 87, es decir que llevamos 
ya casi 35 años con la panadería, pero 
mucho antes empezó Andrés mi marido 
con el reparto de pan. 

¿Cómo definirías tu establecimiento? 

Más que una panadería es como un pun-
to de encuentro, aquí vienen personas de 
muchas zonas, de muchas culturas, con 
problemas diferentes y aquí se les atien-
de, se les escucha y aparte de eso com-
pran el pan jajaja.

¿Al principio era solo panadería o siem-
pre ha sido así? 

En realidad siempre ha sido panadería y 
ultramarinos, un comercio que mezcla 
todo, para esas cosas del día a día, pan 
bueno de horno de leña, productos fres-
cos como la leche Priégola y productos 
a granel donde cada persona compra lo 
que necesita con total confianza.

¿Siempre lo tuviste en la Galería Las 
Flores? 

Menos los años del reparto siempre he-
mos estado aquí, antes de ser nosotros 
los propietarios, era de Isabel Durán que 
estuvo muchos años y a veces los más 
mayores me confunden con ella.

Cuéntame cómo era un día a día al prin-
cipio con los clientes

Al principio era muy diferente, casi no 
había grandes superficies y muy pocos 
supermercados, los clientes acudían al 
mercado y aquí lo compraban todo, el 
grado de confianza era muy alto entre los 
comercios y su clientela, era muy típico 
mandar a los niños a por cosas y luego lo 
pagaban sus padres. Por eso aquí hemos 
visto pasar muchas generaciones, niños 
que venían a comprar con sus madres, 
ahora vienen con sus hijos y eso hace 
que estar detrás del mostrador sea muy 
agradecido.

¿Por qué Pozuelo?

Bueno, aquí llegamos cuando nos vini-
mos de un pueblo de Jaén y nos estable-
cimos con varios familiares, al final echa-
mos las raíces en este pueblo.

¿Ha cambiado mucho el municipio? 

Ha cambiado mucho, como todos los si-
tios, antes era más pueblo ahora es más 
ciudad aunque el centro del pueblo resis-
te y nos seguimos conociendo todos.

¿Cómo son los pozueleros?

Los pozueleros son gente tranquila, muy 
de sus vecinos. Como hemos hablado an-
tes, las personas que viven en el centro se 
conocen casi todos y eso les hace tener 
mucha conexión. Aquí los comercios pe-
queños tenemos un papel de unión muy 
importante. La población ha envejecido 
mucho y no manejan las tecnologías, por 
eso al tener el comercio cerca de ella les 
transmite tranquilidad. Saben que esta-
mos aquí.

“Más que una panadería es como un punto de encuentro”

Entrevista:  
Juan Pablo MonteroVECINOS ILUSTRES ROSARIO LATORRE LUQUE I Dueña de la panadería Las Flores



¿Desde cuándo está presente la Univer-
sidad Politécnica de Madrid en Pozuelo 
de Alarcón?

El campus de Montegancedo de la Uni-
versidad Politécnica de Madrid se locali-
za en su mayor parte en el municipio de 
Pozuelo de Alarcón. Se trata del único 
campus del área de Tecnologías de la 
Información y las Comunicaciones (TIC) 
de toda España distinguido como “Cam-
pus Excelente en Investigación y Trans-
ferencia de Tecnología” y, a su vez, como 
“Campus de Excelencia Internacional”.

El primer, y único hasta la fecha, centro 
educativo localizado en el campus es 
la Escuela Técnica Superior de Ingenie-
ros Informáticos (ETSIINF). El resto del 
campus lo configuran diversos centros 
e institutos de investigación y el Centro 
de apoyo a la innovación tecnológica 
(CAIT), que cuenta a su vez con un vive-
ro de empresas tecnológicas. Desde su 
creación en el año 1988, el campus aloja 
al que fue el primer centro universitario 
español en impartir estudios universita-
rios de Informática, allá por el año 1977, 
si bien los orígenes de este centro se re-
montan al año 1971 en que se puso en 
marcha el Instituto de Informática. Des-
de entonces, la ETSIINF ha contribuido 
de manera determinante a posicionar a 
la universidad madrileña como la mejor 
de España y entre las cincuenta y cinco 
mejores del mundo en Ingeniería y Tec-
nología, según el ranking QS Top Uni-
versities 2023. De hecho, la Universidad 
Politécnica de Madrid es una de las dos 
únicas universidades españolas inclui-
das en los cien primeros puestos del 
prestigioso listado.

Nos sentimos orgullosos de formar par-
te de la vida de este municipio, y traba-
jamos para que sus vecinos se sientan 
orgullosos de que sea así.

¿Qué abordan actualmente los estudios 
de informática? ¿cuál es su relevancia?

Considero que la sociedad es ahora más 
que nunca consciente de la relevancia 
de esta joven disciplina científico-tec-
nológica que es la informática. La trans-
formación digital de nuestro mundo es 
evidente y está permeando todos los 
ámbitos sociales y económicos. Va des-
de la forma en que nos comunicamos 
e intercambiamos información, pasan-
do por la forma en que se conciben los 
puestos de trabajo, hasta llegar a algo 
tan transcendente como es la forma en 
que se gestiona nuestra salud y la del 
propio planeta. La explosión de la inteli-
gencia artificial ha contribuido de mane-
ra decisiva a este reconocimiento.

Aun así, todavía hay un gran descono-
cimiento por parte de la sociedad de lo 
que abarca esta joven disciplina. Quizá 
la mejor forma de expresar esta idea la 

dio el gran científico Edsger W. Dijkstra 
cuando dijo que la informática no tiene 
que ver con los ordenadores más de lo 
que la astronomía con los telescopios 
o la biología con los microscopios: los 
ordenadores son la herramienta fun-
damental empleada en el campo de la 
informática; sin embargo, la disciplina 
trasciende esta herramienta. El ordena-
dor es una herramienta para explorar el 
mundo de los procesos complejos, ya 
se trate de células, estrellas o la mente 
humana.

Es imprescindible, además, que toda la 
ciudadanía conozca y comprenda los 
conceptos básicos de esta disciplina 
científica, en contraposición al mero uso 
de la tecnología digital al que se limita 
la, así denominada, alfabetización digi-
tal. Herbert A. Simon, premio Nobel de 
Economía y pionero de la inteligencia ar-
tificial, lo que le hizo merecedor en 1975 
del Premio Turing, considerado el No-
bel de la Informática y equivalente a la 
medalla Fields de Matemáticas, predijo 
que lo real y lo virtual convivirían indis-
tinguiblemente en nuestro mundo, como 
de hecho ya ocurre en nuestra sociedad 
digital. Y es por ello que toda la ciuda-
danía debe formarse en lo fundamental 
de esta ciencia Informática, en igualdad 
con otras disciplinas de los tres gran-
des dominios de las ciencias físicas, las 
ciencias de la vida y las ciencias socia-
les, cuya inclusión en la formación gene-
ral de la ciudadanía ha resultado clave 
para establecer la sociedad industrial 
contemporánea. La Informática se hibri-
da además con estas disciplinas; a las 
que aporta y de las que se nutre.

En concreto, ¿qué titulaciones ofre-
cen?¿cuántos estudiantes las cursan 
actualmente?

Tenemos más de 2.500 estudiantes cur-
sando actualmente nuestras titulacio-
nes de grado, máster y doctorado. Nues-
tros egresados son profesionales muy 
valorados entre las mejores empresas 
de todo el mundo.

Las titulaciones son muy variadas, 
como reflejo de la versatilidad de la pro-
fesión para la que preparan, que es cada 
vez más transversal a todos los secto-
res productivos. Así, ofrecemos un Gra-
do en Ingeniería Informática, que es el 
más numeroso, pero también un Grado 
en Matemáticas e Informática y un do-
ble grado de Ingeniería Informática y en 
Administración y Dirección de Empresas 
(ADE), y fuimos pioneros en la creación 
de la titulación más reciente de grado: el 
Grado en Ciencia de Datos e Inteligencia 
Artificial.

A nivel de máster, la oferta es muy am-
plia y con un gran foco en la internacio-
nalización, siendo numerosas las opcio-

nes de cursar dobles títulos de máster 
con otras universidades europeas, nor-
teamericanas y chinas. Esto permite a 
nuestro estudiantado vivir una experien-
cia internacional, con estancias de hasta 
un año en nuestras universidades part-
ner. Así, ofrecemos, además del Máster 
en Ingeniería Informática vinculado a la 
profesión de Ingeniero en Informática, 
otros másteres especializados: un Más-
ter universitario en Inteligencia Artificial, 
un Máster universitario en Ciencia de Da-
tos, un Máster Europeo en Ingeniería de 
Software, un Máster universitario en Sis-
temas Complejos, y un Máster universi-
tario en Innovación Digital, con especiali-
dades en Analítica de Datos para Salud y 
Medicina, Ciencia de Datos, Interacción 
Persona-Ordenador y FinTech. Partici-
pamos además en la impartición de un 
Máster universitario en Ciberseguridad y 
un Máster universitario en Biología Com-
putacional. 

En cuanto a la empleabilidad, ¿Cuáles 
son las tasas que tienen contabilizadas 
entre sus egresados?

A la vista de los datos ofrecidos por 
los informes realizados en los últimos 
años por diversos organismos como 
los Consejos de Colegios de Ingeniería 
Informática (CCII) e Ingeniería Técnica 
Informática (CONCITI) y la Conferencia 
de Directores y Decanos de Ingeniería In-
formática de España (CODDII), podemos 
decir que nuestros titulados se encuen-
tran en una situación de pleno empleo 
técnico, con tasas de empleabilidad que 
rondan el 96%, una media de 1,4 meses 
para encontrar un trabajo desde que 
empiezan a buscarlo y un promedio de 
alumnos que trabajan o han trabajado 
mientras estudian en torno al 75%.

Según la última edición del U-Ranking, re-
cientemente publicada, nueve de las diez 
primeras titulaciones con más empleabi-
lidad en España se cursan en la Universi-
dad Politécnica de Madrid. De estas, tres 
son estudios de informática: Ingeniería 
Informática (96.3% tasa de empleo, 89% 
trabajando en lo que ha estudiado); De-
sarrollo de Software y apps (97.4% tasa 
de empleo, 90.5% trabajando en lo que ha 
estudiado); Ingeniería de Computadores 
(96% tasa de empleo, 87,8% trabajando 
en lo que ha estudiado);  siendo Ingenie-
ría Informática la que mayor número de 
egresados produce anualmente, con mu-
cha diferencia (6.672, frente a 187 y 86, 
respectivamente).

Son, sin duda alguna, la Escuela preferi-
da por las empresas de la Comunidad de 
Madrid…

Eso es lo que se desprende del informe 
de la “Encuesta a Empleadores” realiza-
da por el Observatorio Académico de 
UPM que, en su última edición, muestra 

de nuevo que la nuestra es con mucho 
la universidad en la que las empresas 
prefieren se hayan titulado sus trabaja-
dores, con gran diferencia sobre el resto 
de universidades de la Comunidad de 
Madrid, que es en la que se centra el es-
tudio. De esa encuesta, realizada a 242 
empresas, se desprende también que el 
título de Ingeniería Informática es ya el 
segundo más demandado, por detrás de 
Ingeniería Industrial y por delante de In-
geniería de Telecomunicación.

La calidad de nuestros docentes y su 
reputación a nivel internacional son una 
de las claves para que esto sea así: 6 de 
nuestros profesores están incluidos en 
el Ranking de la Universidad de Stand-
ford que incluye al top 2% de los mejo-
res científicos del mundo, siendo éste el 
mayor número entre todos los centros 
de enseñanza de Ingeniería Informática 
de España. Contamos además con una 
mujer Académica de número (silla q) de 
la Real Academia Española (RAE), un 
Académico de la Real Academia Nacio-
nal de Medicina de España y un Acadé-
mico de la Academia de las Ciencias, las 
Artes y las Letras del País Vasco. A ellos 
se suman miembros distinguidos de la 
Academia Europea (que incluye entre 
sus miembros a 83 premios Nobel), de 
la Academia Europea de la Ciencias EU-
RASC, de la ACM (la principal asociación 
del ámbito de la informática), de la Aso-
ciación europea de inteligencia artificial, 
presidentes de dos importantes organis-
mos internacionales de educación e in-
vestigación en informática, como son el 
Consejo Científico del INRIA y la Socie-
dad de Educación del IEEE, además de 6 
premios nacionales de informática y un 
premio nacional de investigación. Todo 
este talento, se acumula en el municipio 
de Pozuelo de Alarcón.

u-ranking.es

topuniversities.com/ 
subject-rankings/2023

/7MONTEGANCEDO

Francisco Javier Soriano Camino: “Montegancedo 
alberga al centro decano de los estudios 
universitarios de Informática en España”

Francisco Javier Soriano Camino
Director de la Escuela Técnica Superior 
de Ingenieros Informáticos de la 
Universidad Politécnica de Madrid
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La ciudad ha distinguido a 123 estudian-
tes, los más brillantes del municipio, en 
la décima edición de los premios a la Ex-
celencia Educativa.

El alcalde, José de la Uz, y la concejala 
de Educación, Mercedes Piera, entrega-
ron los reconocimientos a los estudian-
tes en el Auditorio Joaquín Rodrigo en 
presencia de sus familias y profesores, 
ha informado el Ayuntamiento en un co-
municado.

Con estos premios a la Excelencia, el 
Ayuntamiento quiere “reconocer de for-
ma pública e institucional a los mejores 
alumnos de Las Rozas y poner en valor 
la excelencia académica, el mérito y el 
esfuerzo”.

En el acto participaron todos los centros 
escolares del municipio, públicos, priva-
dos y concertados. De la Uz se ha mos-
trado orgulloso de los estudiantes galar-
donados, que “con su esfuerzo, son un 

ejemplo para todos”. Los premios están 
dirigidos al alumnado de 6º de Primaria 
(69) y 4º de la ESO (54).

Los 123 alumnos seleccionados han re-
cibido un diploma honorífico de recono-
cimiento y un premio consistente en una 
tarjeta-regalo de MediaMarkt por cuan-
tías distintas en función de la categoría. 
El primer premio es dotado con 154 eu-
ros, el segundo con 120 y el tercero con 
68 euros.

El Consistorio ha anunciado la organi-
zación del Campamento Deportivo Mul-
tiaventuras para este verano. El campa-
mento se llevará a cabo del 16 al 22 de 
julio y estará abierto a menores nacidos 
en los años 2010, 2011, 2012 y 2013. 

Este emocionante campamento se de-
sarrollará en Guijo de Ávila, provincia de 
Salamanca, brindando a los participan-
tes la oportunidad de experimentar una 
amplia gama de actividades deportivas 
como piragüismo, pádel surf, vela, esca-
lada, tiro con arco, senderismo, juegos 
deportivos, y más.

La Concejalía de Deportes de Maja-
dahonda ha reservado un total de 40 pla-
zas para el campamento, con un costo 
de 385 € por persona. Este precio inclu-
ye transporte, alojamiento, manutención, 
seguro y todas las actividades deporti-
vas planificadas.

Además de promover la conciliación la-
boral y familiar, esta iniciativa tiene como 
objetivo fomentar la educación y el ocio 
en un entorno natural para los menores. 
El campamento ofrece a los niños la 
oportunidad de participar en actividades 
deportivas, ya sea para iniciarse en ellas 
o perfeccionar sus habilidades, mientras 
promueve valores fundamentales como 
el compañerismo, la cooperación y el tra-
bajo en equipo.

Los interesados en inscribirse en el cam-
pamento deberán completar el proceso 
de preinscripción a través de la página 
web oficial del Ayuntamiento. No pierdas 
la oportunidad de que tus hijos disfru-
ten de una experiencia inolvidable en el 
Campamento Deportivo Multiaventuras 
de Majadahonda este verano.

El Ayuntamiento 
organiza un 
Campamento 
Deportivo 
Multiaventuras del 
16 al 22 de julio

El Ayuntamiento distingue a 123 estudiantes, 
los más brillantes de Las Rozas

LAS ROZAS

MAJADAHONDA

MAJADAHONDA

Un hombre de 39 años ha resultado he-
rido leve al volcar el camión de basura 
que conducía en el cruce de la M-50 con 

la M-509, en el término municipal de Ma-
jadahonda, ha informado un portavoz de 
Emergencias Comunidad de Madrid 112.

El accidente ha ocurrido, por causas que 
ahora investiga la Guardia Civil de Tráfico, 
poco antes de las 12.30 horas del medio-
día cuando en ese punto un camionero 
perdió el control del vehículo y quedó se-
mivolcado sobre su lateral izquierdo.

Cuando llegaron los servicios de emer-
gencias al lugar, el chófer ya se encon-
traba fuera del camión. Los sanitarios de 
Cruz Roja lo atendieron, ya que presen-
taba cortes y traumatismo costal. Fue 
trasladado estable con pronóstico leve al 
Hospital Puerta de Hierro de Majadahon-
da.

Hasta el lugar acudieron los Bomberos 
de la Comunidad de Madrid, que asegu-
raron el vehículo, controlaron el derrama-
miento de gasoil y realizaron labores de 
prevención y mantenimiento de carrete-
ras, indicaron las mismas fuentes.

Herido leve el conductor de un camión de basura al volcar 
en el cruce de la M-50 con la M-509
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BOADILLA

BOADILLA

BOADILLA

En las elecciones municipales celebra-
das, Javier Úbeda, alcalde de Boadilla del 
Monte, se ha convertido en uno de los 
líderes más respaldados por los ciudada-
nos de toda España. Con un apoyo abru-
mador del 64,96% de los votos, Úbeda ha 
obtenido el segundo mejor resultado a 
nivel nacional, consolidando su liderazgo 
en el municipio madrileño.

El Partido Popular (PP) ha logrado una 
contundente victoria en Boadilla del Mon-
te al obtener 18 de los 25 concejales del 
Ayuntamiento. Este resultado refleja el 
respaldo masivo de los ciudadanos al 
proyecto político encabezado por Úbeda 
y su equipo. Comparado con las eleccio-
nes de 2019, donde obtuvo el 50,42% de 
los votos, el alcalde ha experimentado un 
significativo aumento de su respaldo po-
pular.

Boadilla del Monte se ha destacado 
como el segundo municipio en España, 
entre aquellos con más de 50.000 ha-
bitantes, donde la lista más votada ha 
obtenido un mayor porcentaje de votos. 
Úbeda se sitúa tan solo por detrás del 
alcalde de Torrejón de Ardoz (PP), quien 
logró un impresionante 66,70% de votos, 

y por delante del alcalde de Vigo (PSOE), 
con un 60,87%.

El alcalde Úbeda ha expresado su agrade-
cimiento a los electores y ha manifestado 
su compromiso de trabajar arduamente 
por el bienestar de todos los ciudadanos 
de Boadilla del Monte, independiente-
mente de su ideología política. Con el ob-
jetivo de seguir mejorando la vida de los 
vecinos, el alcalde se ha comprometido a 
impulsar proyectos que impulsen el desa-
rrollo y el progreso en el municipio.

Asimismo, Úbeda ha felicitado a los par-
tidos políticos que han obtenido repre-
sentación en el Ayuntamiento, destacan-

do su disposición a trabajar de manera 
conjunta en beneficio de la ciudad. Con 
un ambiente de respeto y fair play durante 
la campaña electoral y la jornada de vo-
tación, el alcalde ha destacado la ejem-
plaridad de todos los actores políticos 
involucrados en el proceso.

Boadilla del Monte continúa respaldando 
el liderazgo de Javier Úbeda y su equipo, 
consolidando así un proyecto político que 
busca el desarrollo, el bienestar y la mejo-
ra de la calidad de vida de todos los veci-
nos. Con este resultado electoral, el muni-
cipio se prepara para un nuevo periodo de 
trabajo conjunto y compromiso en pos de 
un futuro prometedor.

El Instituto de Educación Secundaria Ar-
quitecto Ventura Rodríguez, ubicado en 
Boadilla del Monte, ha anunciado la in-
corporación de nuevos ciclos formativos 
relacionados con comercio y marketing 
para el próximo curso. Con el objetivo de 
adaptarse a las necesidades y aspiracio-
nes de sus alumnos, el centro educativo 
ha ampliado su oferta educativa con dos 
nuevos programas.

En el nivel de Grado Medio, se ofrecerá 
el ciclo de Actividades Comerciales, brin-
dando a los estudiantes la oportunidad 
de adquirir conocimientos y habilidades 
relacionadas con el ámbito comercial. Por 
otro lado, en el nivel de Grado Superior, se 

incorporarán los ciclos de Gestión de Ven-
tas y Espacios Comerciales, Transporte y 
Logística, y Marketing y Publicidad, propor-
cionando a los estudiantes una formación 
especializada en áreas fundamentales 
para el mundo empresarial.

El Instituto Arquitecto Ventura Rodríguez, 
conocido por su enfoque en la atención a 
la diversidad del alumnado, cuenta con un 
total de mil estudiantes, de los cuales 250 
se encuentran matriculados en programas 
de Formación Profesional. Además, el 
centro ofrece programas diversos, como 
la atención preferente a alumnos con Tras-
torno del Espectro Autista (TEA) y el Bachi-
llerato de Excelencia.

La inauguración del Aula Profesional de 
Emprendimiento ha contado con la pre-
sencia del alcalde de Boadilla, Javier Úbe-
da. Durante el evento, se llevó a cabo una 
mesa redonda titulada “Retos para estu-
diantes emprendedores y para sus profe-
sores”, donde se destacó la importancia 
del emprendimiento en el futuro y se su-
brayó la necesidad de formar jóvenes ca-
paces de identificar oportunidades y asu-
mir riesgos en la creación y desarrollo de 
nuevos proyectos, negocios o empresas.

El alcalde felicitó al Instituto Arquitecto 
Ventura Rodríguez por la implementación 
de esta iniciativa y expresó su apoyo, ofre-
ciendo todos los recursos municipales 
disponibles para garantizar el éxito de este 
proyecto educativo.

Con la inclusión de estos nuevos ciclos 
formativos, Boadilla del Monte busca 
fortalecer la formación de sus estudian-
tes en áreas clave como el comercio y el 
marketing, preparándolos para enfrentar 
los desafíos y oportunidades del mundo 
empresarial actual. Esta ampliación de la 
oferta educativa refuerza el compromiso 
de la localidad con la educación de cali-
dad y el impulso del espíritu emprendedor 
entre los jóvenes.

El Ayuntamiento de Boadilla del Monte 
ha finaliza la Operación Asfalto en varios 
sectores de la ciudad, incluyendo el asfal-
tado de la rotonda Virgen María y el último 
tramo de la avenida Siglo XXI.

Durante este año, se han llevado a cabo 
mejoras en un total de 151.323 metros 
cuadrados de calles en los sectores de 
Valdecabañas, Viñas Viejas, Las Eras y el 
casco.

En esta operación, se ha procedido al as-
faltado de diversas calles clave, brindan-
do una mayor comodidad y seguridad a 
los residentes. Entre las vías asfaltadas 
se encuentran las calles Juan Ramón 
Jiménez, Hermanos Machado, Federico 
García Lorca, Gregorio Marañón, Valle-In-
clán y las avenidas Siglo XXI y Condesa 
de Chinchón, pertenecientes al Sector 
B. Asimismo, se ha mejorado la avenida 
Nuevo Mundo en el Sector S, así como las 
calles Playa del Saler y Playa de La Lan-
zada en Valdecabañas, la avenida Miguel 
Ángel Cantero Oliva en Viñas Viejas, la 
calle Orotava en Las Eras y la avenida de 
España en el casco.

El coste total de estas actuaciones alcan-
zó la cifra de 1.511.614,75 euros, una in-
versión que contribuye a la mejora de la 
infraestructura vial y a la calidad de vida 
de los ciudadanos. Con la finalización de 
la Operación Asfalto de este año, se con-
solida el compromiso del Ayuntamiento 
con el mantenimiento y la mejora de las 
calles, garantizando un entorno urbano 
óptimo y seguro para todos los vecinos.

Finaliza la 
Operación 
Asfalto tras 
actuar sobre 
más de 
150.000 metros 
cuadrados de 
calles

Javier Úbeda obtiene el segundo mejor resultado 
electoral a nivel nacional con un respaldo del 64,96%

La localidad amplía su oferta educativa con nuevos 
ciclos formativos de comercio y marketing



Un adiós en cuarenta días
Depende de cuándo lea usted esto, faltarán un día más o un 
día menos de cuarenta para que se celebren las elecciones 
generales más extrañas, impertinentes y quizá traumáticas 
que se hayan dado quizá en décadas. Estas sí que pueden 
ser las elecciones del cambio, entre otras cosas porque es 
mucho lo que ya ha cambiado, numerosos los poderosos 
que parecían eternos y que ya han entonado el canto de 
despedida definitiva a la política. Ahora comienza un no 
tan largo adiós para otros muchos: quizá, si las numerosas 
encuestas en curso aciertan, para el mismísimo presidente 
del Gobierno, Pedro Sánchez, y para todo su equipo más 
cercano.

A Pedro Sánchez se le podrán reprochar muchas cosas 
--también, oiga, ha tenido sus aciertos--, pero no el desáni-
mo: “algún día dejaré de ser presidente del Gobierno, pero 
no el 23 de julio”, dijo a unos aparentemente enfervoriza-
dos miembros del comité federal del PSOE. Horas antes se 
anunciaba a trancas y barrancas el ‘acuerdo’ Sumar-Pode-
mos, que es, en realidad, lo que el genial dibujante Tomás 
Serrano reflejaba en su viñeta de fin de semana: reproducía 
el ‘cuadro de las lanzas’, de Velázquez, o sea, la rendición 
de Breda, en la que el vencedor, Ambrosio de Spínola, con 
el rostro de Yolanda Díaz, recibe las llaves de la ciudad en-
tregadas por un humillado Justino de Nassau. Solo que lo 
que se entrega a Spínola, o sea, a Yolanda, es la cabeza de 
Irene Montero y quien la entrega no es Nassau, sino... Ione 
Belarra.

O sea, que la loca idea de prolongar la agonía de la aún 
ministra de Igualdad --lo que yo daría por ver alguno de los 
siete Consejos de Ministros que quedan hasta las eleccio-
nes...-- durante nueve días más corre el riesgo de acabar a 
tortas entre los supervivientes ‘morados’, o sea Ione Bela-
rra, y los caídos que aún esperan redención y escaño, con 
Montero y Echenique a la cabeza. No hay que ser muy ima-
ginativo para pensar que, de aquí al cierre de las listas, la 
pelea en la izquierda de la izquierda se va a recrudecer, para 
beneficio, claro, del PSOE, donde Sánchez, por la mínima, 
ha podido encauzar las aguas turbulentas de las candidatu-
ras, no sin que se evidencie su distancia de los barones cas-
tellanomanchego y aragonés; pero eso, a estas alturas de la 
película del hundimiento del Titanic, qué diablos importa.

Dentro del adiós van a tener importancia las encuestas, que 
van a proliferar como setas. Conozco las líneas generales 
de algunas: hay una indudable pulsión de cambio, y ninguna 
--del CIS no se sabe si está ni se le espera-- deja de pro-
nosticar una mayoría absoluta, quizá de hasta 193 escaños, 
del PP aliado con Vox. Claro que, para que esa tendencia 
continúe, Núñez Feijóo y, sobre todo, Abascal, tendrán que 
procurar no elevar demasiado la voz en sus negociaciones 
municipales (están en juego capitales como Valladolid, Bur-
gos, Toledo o Guadalajara) y autonómicas (Baleares, Ara-
gón, tal vez Extremadura). Lo que ocurre es que la constitu-
ción de los ayuntamientos tiene fecha fija, el próximo 17, y 
para entones tendremos claras dos cosas: la composición 
de las candidaturas, hoy ‘secretas’, del PP y también hasta 
qué punto se van a entender la derecha que tiende al centro 
y la derecha que tiende a la derecha.

Y sí, ahora vienen los siempre controvertidos debates elec-
torales (el último de ellos no influirá, desde luego, en el voto 
de quienes hayan enviado su sufragio por correo, que esa 
va a ser otra) y, en general, una contienda electoral que con-
fiemos que no emule los peores momentos de la que des-
embocó en el 28-m. Ni dos semanas han pasado todavía, 
oiga, y fíjese la que se ha montado. Pues, de aquí a cuarenta 
días, no le digo.

LA OPINIÓN DE...
Fernando Jáuregui
PERIODISTA

La 82ª Feria del Libro de Madrid 
se acerca al cierre “con buenas 
sensaciones” en una edición cu-
yas cifras “se aproximarán mu-
cho a las del año pasado”, ha 
avanzado la directora, Eva Orúe.

Orúe ya adelanta que “la lluvia no 
ha arredrado a los lectores ni a 
los compradores aunque quizás 
sí ha hecho perder a algunos pa-
seantes”.

De hecho, ha llovido la mayor par-
te de los 17 días, concretamente 

en doce de ellos, “siendo la más 
lluviosa de este milenio”, ha indi-
cado la organización en un comu-
nicado. “Pero las cifras finales se 
aproximarán mucho a las del año 
pasado”, ha insistido Orúe.

La directora de la Feria ha desta-
cado “el buen rollo” que se respi-
ra, a pesar de ser “días de tensión 
y nervios”. Entre las novedades 
de este año ha destacado los tol-
dos, para protegerse de la lluvia o 
del sol, una novedosa estructura 
para vertebrar la Feria y que susti-

tuye a la de un único país invitado 
o el hecho de que muchos pods-
cast hayan apostado por grabar 
desde la Feria.

También ha llamado la atención 
de la réplica de un cerebro en la 
mitad de la Feria del Libro, una ini-
ciativa articulada con el Consejo 
Superior de Investigaciones Cien-
tíficas (CSIC) al dedicar la edición 
de este año a la ciencia. Entre los 
autores se ha podido ver desde a 
clásicas de esta cita como Rosa 
Montero o Julia Navarro a Bret 
Easton Ellis o el dibujante Milo 
Manara, “que llegó a decir que es 
la mejor feria del mundo”, ha re-
calcado la directora.

Además la feria ha sido visitada 
por algunas autoridades de las 
diferentes administraciones pú-
blicas, así como por delegacio-
nes de tres continentes que se 
han interesado por el proceso 
de organización de este tipo de 
eventos al aire libre. A destacar la 
presencia de la reina Letizia, que 
tampoco quiso perderse esta edi-
ción y acudió a la Feria en visita 
privada.

La Comunidad de Madrid quiere 
contar con la mayor red de comu-
nicaciones cuánticas de Europa, 
algo para lo que están ya traba-
jando los Institutos Madrileños de 
Estudios Avanzados (IMDEA) de 
Software y Networks.

Lo hacen en el proyecto MAD-
Quantum-CM para el desarrollo 
de la infraestructura MadQCI, “que 
superará a todas las que existen 
actualmente en el Viejo Continen-
te”, ha señalado la Comunidad de 
Madrid en un comunicado.

La informática y las comunicacio-
nes cuánticas, que ya son utiliza-
das por las entidades financieras, 
“significan un cambio de paradig-
ma en las redes ya que facilitan la 
validación de nuevas tecnologías 
de intercambio de claves de una 
forma mucho más segura para la 
protección de los datos”.

Los trabajos implicarán la cone-
xión, a través de un despliegue 
metropolitano de fibra óptica, de 

los centros de datos de los IMDEA, 
las universidades de la región y el 
Centro Superior de Investigaciones 
Científicas (CSIC), para alojar el 
equipamiento necesario de mane-
ra permanente.

Esta infraestructura será imple-
mentada por REDIMadrid, la red de 
datos avanzada de la Comunidad 
de Madrid que gestiona el IMDEA 
Software. Además se van a crear 
varios bancos de pruebas y de-
mostraciones para enseñar sus 

capacidades en campos como la 
criptografía, las comunicaciones o 
la futura 6G.

Los dos IMDEA participan en este 
proyecto junto al Instituto Nacional 
de Técnica Aeroespacial, el Centro 
Español de Metrología, la Funda-
ción Vithas y las universidades Au-
tónoma, Politécnica y Compluten-
se de Madrid. Está financiado por 
la Comunidad de Madrid y cuenta 
con el apoyo de fondos europeos.

Feria del Libro echa el cierre “con buenas 
sensaciones” en una edición con cifras “que 
se aproximarán” a las de 2022

La Comunidad de Madrid quiere contar con 
la mayor red de comunicaciones cuánticas 
de Europa
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Crue Universidades Españolas ha mos-
trado hoy su rechazo al proyecto de 
Estatuto de las personas en formación 
práctica en el ámbito de la empresa, 

conocido como Estatuto del Becario, ya 
que constituye “una amenaza” para el 
modelo de prácticas vigente en el siste-
ma universitario español.

Cabe resaltar que la vicepresidenta se-
gunda y ministra de Trabajo, Yolanda 
Díaz, ha anunciado hoy que su departa-
mento y los sindicatos han alcanzado un 
acuerdo para desplegar el Estatuto del 
Becario, aunque no ha contado con el 
apoyo de la Confederación Española de 
Organizaciones Empresariales (CEOE).

Así, la asociación Crue, que agrupa a 76 
universidades españolas (50 pública y 
26 privadas) ha mostrado su discrepan-
cia por la forma en la que se ha negocia-
do, ya que las prácticas de estudiantes 
universitarios “son un asunto estricta-
mente académico”, por lo que no entien-
de la razón de que sean los sindicatos 
y la patronal los que pacten su régimen 
jurídico.

“No se cuestiona su capacidad --y la del 
Ministerio de Trabajo-- para fijar la fron-
tera entre lo que son prácticas académi-
cas y lo que no lo son por configurar un 
verdadero y propio contrato de trabajo. 
Pero, una vez establecida esa frontera, 
nada tienen ya que disponer sindicatos 
y patronal respecto del régimen jurídi-
co de las prácticas académicas. Eso es 
un asunto exclusivamente académico 
cuya competencia reguladora recae en 

el Ministerio de Universidades y en las 
propias universidades”, alega la organi-
zación a través de un comunicado.

Además, se opone “radicalmente” al 
establecimiento de una compensación 
obligatoria por los gastos en que pueda 
incurrir el estudiante en prácticas. Para 
Crue es una previsión “inédita” en el De-
recho español y sostiene que su conse-
cuencia “inmediata” es que disminuya 
de manera “dramática” el número de em-
presas y “sobre todo” de entidades públi-
cas dispuestas a acoger estudiantes en 
prácticas.

Además de todo ello, afirma que la va-
loración de tal compensación generará 
“con toda seguridad” una gran compleji-
dad y dificultades añadidas a la gestión 
ordinaria de las prácticas.

Por último, insiste en el “serio peligro” 
para la continuidad de la oferta de prác-
ticas que también suponen tanto la 
compensación obligatoria como la in-
clusión de los estudiantes en prácticas a 
la Seguridad Social “sin, al menos, dejar 
tiempo a las universidades para su apli-
cación”. También advierte de los “perjui-
cios” de las medidas para el estudianta-
do español.

Danza urbana, hip hop y una batalla de bai-
le ponen el punto final con ‘Canal Street’ a 
la temporada de los Teatros del Canal, ha 
informado la Comunidad de Madrid en un 
comunicado.

Del 14 al 25 de junio llega Canal Street con 
tres espectáculos internacionales innova-
dores y una batalla de baile en la que al-
gunos de los mejores breakers del mundo 
competirán en el escenario.

Canal Street comenzará su andadura con 
Abderzak Houmi y la Compagnie XPress, 
que representarán por primera vez en Es-
paña ‘Y’a plus d’ saisons’, un espectáculo 
de danza hip hop el 14 y 15 de junio. Al rit-
mo de Las cuatro estaciones de Antonio 
Vivaldi, en la versión de Max Richter, eje-
cutan una obra que aborda las disrupcio-
nes originadas por el cambio climático.

‘Between Us’ es la propuesta que The Rug-
geds estrena en la Comunidad de Madrid 
los días 16 y 17 de junio. Su innovador es-
tilo de baile les ha llevado a colaborar con 
artistas como Madonna, Rita Ora y Justin 
Bieber y les ha valido el reconocimiento 
mundial en numerosas batallas y cam-
peonatos internacionales de breaking, 
entre ellos, el título mundial en el Campeo-
nato Bboy del Reino Unido en 2014.

En 2019 estrenaron ‘Between Us’, una 
mezcla de música, acrobacias, teatro fí-
sico, humor y danza que trata sobre la 
idea contemporánea de familia, a tirmo 
de volteretas sincronizadas e intrincados 
juegos de pies.

El compositor, dj y diseñador francés Ki-
ddy Smile llega a Canal Street en los días 
previos a la celebración de la Fiesta del 

Orgullo LGBTIQ+ en Madrid con ‘The Fifth 
Element Ball’, un show de seis horas en un 
espacio para la comunidad LGBTQ+.

Smile es uno de los principales estandar-
tes europeos del vogue ball, un tipo de 
danza que remite a la cultura ballroom, 
vinculada al underground y la música de 
Smile.

El cierre de este evento lo pone el 25 de 
junio una competición internacional de 
baile que disputan los mejores artistas 
de breaking españoles e internacionales, 
cuyo premio es una plaza en la final inter-
nacional de la Battle Pro de París, prevista 
para el mes de octubre.

Crue Universidades Españolas rechaza el proyecto de Estatuto del 
Becario por “amenazar” al modelo de prácticas actual

Danza urbana y hip hop ponen el punto final con ‘Canal Street’ a la 
temporada de los Teatros del Canal
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El centrocampista del Manchester City 
Rodrigo Hernández fue elegido MVP de 
la final de la Liga de Campeones este sá-
bado, autor del 1-0 ante el Inter de Milán 
que dio el título a los ingleses, un mo-
mento increíble e “impresionante”.

“No me lo creo. Es impresionante, sobre 
todo por cómo se ha dado el partido. He 
estado horrible en la primera parte. El 
míster me ha animado, me ha dicho a la 
cara que he había estado mal, que era un 
líder, que tenía que cambiar la mentali-
dad”, dijo en declaraciones después del 
partido.

“Eso he hecho. Dios me ha regalado este 
momento, un gol y hemos luchado hasta 
el final. Si nos empatan, no sé si el equi-
po hubiera podido, yo estaba muerto. 
Hemos peleado hasta el final”, añadió.

El internacional español marcó el 1-0 
en el minuto 68 que dio al City la prime-
ra ‘Champions’ de su historia. “Tenía en 
mente pegarla fuerte pero después he 
pensado que iba a tener solo una y que 
tenía que colocarla”, afirmó.

“Mi sueño era jugar al máximo nivel, pero 
jamás pensé en jugar una final de Cham-
pions, imagínate marcar un gol en la fi-
nal. Esto habla de que al final, con traba-
jo duro, cualquier chaval normal puede 
llegar a estos momentos. Agradecer a 
la gente que ha confiado en mí. Ha sido 
muy especial”, terminó.

El exjugador de baloncesto Pau Gasol, el 
extenista Manolo Santana, a título póstu-
mo, el futbolista Sergio Ramos y la exatleta 
Ruth Beitia, entre otros, han recibido este 
miércoles las órdenes olímpicas del Comi-
té Olímpico Español (COE) en un acto ce-
lebrado en el Auditorio Alfredo Goyeneche 
en Madrid.

Dichas distinciones reconocen a personas 
y entidades que hayan sobresalido por sus 
acciones del olimpismo, por sus destaca-
dos resultados deportivos o por sus espe-
ciales servicios al Movimiento Olímpico y 
al deporte.

El presidente del COE, Alejandro Blanco, ha 
entregado las placas olímpicas a clubes, 
federaciones entidades deportivas por ser 
“el eje del deporte español”.

Los premiados han sido el CA Osasuna, el 
Club Deportivo Sociedad Sierra Nevada, el 
Club Juventud Atlética Sabadell, la Socie-
dad Deportiva Náutica UR Kirolak, el Real 
Club Tenis de Barcelona, la Federación 
Española de Boxeo, la Real Federación Es-

pañola de Natación, la Asociación Turística 
de Estaciones de Esquí y Montaña (ATU-
DEM), el Real Club de Cultura Covadonga, 
el Ayuntamiento de Antequera y la Diputa-
ción Provincia de Alicante.

Posteriormente, se han entregado las ór-
denes olímpicas a los presidentes de las 
federaciones españolas de motonáutica, 
José Miguel Martínez; galgos, Luis Ángel 
Vegas; ciclismo, José Luis López Cerrón; 
deportes de hielo, Frank González; y balon-
mano, Francisco V. Blázquez.

Por último, se han otorgado las órdenes 
olímpicas a los deportistas y entrenadores 
a quienes el presidente del COE ha tildado 
de “héroes”. “Estoy convencido de que nin-
gún comité olímpico del mundo puede pre-
sumir dar una orden olímpica a deportistas 
de tanta transcendencia como vosotros. 
Sois únicos e irrepetibles”, declaró Blanco.

Los galardonados han sido el exseleccio-
nador nacional femenino de baloncesto 
Lucas Mondelo; el seleccionador nacional 
de baloncesto, Sergio Scariolo; el extenista 

Manuel Santana, recogida por viuda, Clau-
dia Rodríguez; el exbaloncestista Pau Ga-
sol; el expiloto de skeleton Ander Mirambe-
ll; el atleta Orlando Ortega; la exnadadora 
de artística Gemma Mengual; la amazona 
Beatriz Ferrer-Salat; el futbolista Sergio 
Ramos; el exjugador de balonmano Raúl 
Entrerríos; la jugadora de baloncesto Alba 
Torrens y el ex campeona olímpica de salto 
de altura Ruth Beitia.

“Gracias al presidente y al COE porque en 
ese perseverar, caer y levantarse siempre 
tenemos vuestro apoyo y vuestra mano 
para alzarnos de nuevo hacia nuestros 
sueños”, dijo Beitia como portavoz de los 
premiados.

Pau Gasol, actual Embajador de la Copa 
del Mundo FIBA, ha agradecido el reconoci-
miento comprometiéndose a “seguir traba-
jando por el deporte limpio”, mientras que 
Sergio Scariolo manifestó desde Italia que 
el galardón supone un gran orgullo y que 
espera “poder vivir” sus cuartos Juegos en 
París 2024.

Los delanteros del Real Madrid Vinícius 
Júnior y Rodrygo Goes lucirán los dorsa-
les ‘7’ y ‘11’, respectivamente, después de 
que estos números quedarán libres tras 
las salidas del club madridista del belga 
Eden Hazard y el español Marco Asensio.

El Real Madrid ha actualizado en su pági-
na web los datos de su plantilla del primer 
equipo, donde ya se ve solo a los brasileños 
Vinícius y Rodrygo en la demarcación de 
delanteros, después del adiós del francés 
Karim Benzema, el español Mariano Díaz, 
Hazard y Asensio. Y ambos futbolistas ya 
se habrían decantado por sus nuevos dor-
sales para la temporada 2023-2024.

‘Vini’ heredará el ‘7’ de leyendas blancas 
como Cristiano Ronaldo, Raúl González, 

Emilio Butragueño o Juan Gómez ‘Juani-
to’, y que hasta ahora era ‘propiedad’ de 
Hazard. Mientras que Rodrygo coge el 
‘11’ que hasta la campaña que acaba de 
concluir lucía Asensio, y que antes por-
taron el galés Gareth Bale, el neerlandés 
Arjen Robben o los también cariocas Ci-
cinho y Ronaldo Nazario.

Vinícius Jr deja el ‘20’ al recién llegado 
Fran García, presentado como nuevo fut-
bolista merengue este lunes, en un ‘baile’ 
de dorsales que podría extenderse este 
verano, tras las llegadas también de Jude 
Bellingham y Brahim Díaz, sin número to-
davía, y ante el posible fichaje de un de-
lantero centro después de la marcha de 
Benzema al fútbol saudí.

Rodri, MVP de 
la final: “Es 
impresionante”

Pau Gasol, Santana, Ramos y Beitia reciben las 
órdenes olímpicas del COE

Vinícius Júnior lucirá el dorsal ‘7’ 
y Rodrygo Goes, el ‘11’ la próxima 
temporada
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La Nationale-Nederlanden San Silvestre 
Vallecana de 2023, la popular prueba atlé-
tica de 10 kilómetros de fin de año que se 
disputa en Madrid, abrirá las inscripciones 
para sus 40.000 dorsales antes que nun-
ca, el 3 de julio, según han anunciado los 
organizadores en un comunicado.

Además, los participantes de la edición 
de 2022 recibirán el 26 de junio un correo 
electrónico con un enlace para formalizar 
la inscripción con un período preferen-
cial de una semana. Siete días después, 
cualquier persona podrá apuntarse a la 
carrera a través de su página web www.
sansilvestrevallecana.com.

‘La Vallecana’ está considerado el mejor 
‘10K’ del mundo y este año ha recibido, 
de nuevo, la Road Race Elite Label, otor-
gada por la organización mundial World 
Athletics. En 2023, la carrera mantendrá 
la versión virtual, incluida en la inscripción 
popular, que permite a cualquier corredor 
participar desde cualquier lugar del mun-

do y recibir en su casa la camiseta técnica 
de manga larga, icono de la prueba.

La inscripción a la carrera también inclui-
rá un catálogo de experiencias, entrena-
mientos, eventos y retos, que se irán des-
velando tras el parón veraniego. La prueba 

internacional, reservada a aquellos atletas 
que puedan acreditar una marca inferior a 
39 minutos en hombres y 45 en mujeres 
en una prueba de 10k celebrada en 2023 o 
en la Vallecana de 2022, abrirá su periodo 
de inscripción el 2 de octubre.

La Selección Española conquistó la me-
dalla de bronce en el Campeonato de 
Europa de Fútbol-7 para Personas con 
Parálisis Cerebral y Daño Adquirido, que 
se está disputando en Cerdeña (Italia), 
gracias a su victoria por 0-4 frente a la se-
lección de Irlanda.

Así, el equipo dirigido por Jorge Peleteiro 
volvió a pisar un podio internacional casi 
23 años después de su última vez. De 
cara a este partido por el bronce, la ‘Roja’ 
estaba ante una gran oportunidad y no la 
desaprovechó. Salió fiera, con presión en 
campo contrario y gobernando el balón 
en el inicio.

Y a los cuatro minutos sorprendió a su 
rival por medio de Aketza Requena. El de-
lantero español recibió en banda izquier-
da, se zafó de un defensor con un recorte 
y con la puntera embocó el balón a la red. 
El propio Aketza y José Manuel Bueno 
dispusieron de un par de ocasiones cla-
ras para hacer el segundo.

España, con mucha entrega, ayudas 
constantes y sólida en la protección de su 
área, frustraba a una Irlanda que comen-
zó a apretar, pero carente de colmillo. Eso 
sí, poco a poco empezó a arrojar peligro 
sobre el área de Martín Ruiz, quien emer-
gió bajo palos para evitar el empate tras 
un disparo a bocajarro de Dillon Sheridan.

En los últimos minutos de la primera par-
te, el encuentro derivó en un correcalles 
sin tregua, un intercambio de golpes que 
nadie aprovechó. Víctor Varea, con una 
vaselina desviada, y Héctor Martín, con 
un tiro al cuerpo del guardameta, pudie-
ron sentenciar el choque al descanso.

El paso por vestuarios le vino bien a Espa-
ña, que salió enérgica y decidida a poner 
tierra de por medio. Y así lo hizo. A los 34 
segundos de la reanudación, una trian-
gulación en banda derecha entre Bueno, 
Martín y Aketza acabó con la pelota en 
los pies de Varea, quien soltó un latigazo 
lejano desde fuera del área para marcar 
el 0-2.

Y apenas un minuto después, llegó el 0-3, 
una obra dibujada por Héctor Martín, uno 
de los mejores futbolistas del torneo y pi-
chichi español con siete dianas. Cogió la 
pelota en el medio campo y, tras sortear a 
un rival con un caño, con su zurda la puso 
en la escuadra.

Con Irlanda en la lona, España amplió de 
nuevo la renta (0-4) en el minuto 40. El 
malagueño José Manuel Bueno levantó 
la vista y filtró un balón al hueco para que 
otra vez Martín, con un toque sutil, supe-
rara la salida del portero. Fue el colofón 
a un torneo en el que España demostró 
que vuelve a estar entre los grandes de 
Europa.

La tenista polaca y número 1 del ranking 
WTA Iga Swiatek será la madrina de la 
graduación de la séptima promoción de 
la Rafa Nadal Academy by Movistar, en 
las instalaciones interiores de la acade-
mia del tenista español, que acompañó 
en la gala a la recién campeona de Ro-
land Garros.

Un total de 50 alumnos pondrán fin a su 
etapa académica en el Rafa Nadal Inter-
national School, en un acto en el que en 
el que estuviero acompañados por Rafa 
Nadal y por Iga Swiatek.

La número 1 del mundo viene de ganar 
su tercer Roland Garros en París y fue la 
madrina tomando el testigo de Pau Ga-
sol, David Ferrer, Ona Carbonell y Ricky 
Rubio, que acompañaron a Rafa en las 
graduaciones de los últimos años (Ro-
ger Federer y Maria Sharapova lo hicie-
ron de manera telemática en 2020).

La San Silvestre Vallecana de 2023 abre 
inscripciones antes que nunca, el 3 de julio
Los participantes en 2022 tendrán un período preferencial desde el 26 de junio

España conquista el bronce en el Europeo de 
F-7 para Personas con Parálisis Cerebral y Daño 
Adquirido

Iga Swiatek 
será la 
madrina de 
la séptima 
promoción de 
la Rafa Nadal 
Academy
La número 1 del 
mundo, tras ganar su 
tercer Roland Garros, 
acompañará a Nadal 
en la ceremonia 
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El año 2022 fue en España extremada-
mente cálido y seco, con un incremento 
de la temperatura media de 1,7 °C por 
encima de la media del periodo 1981-
2010. Además, desde 2013 la tempe-
ratura media anual ha superado a la de 
referencia, según datos de AEMET. En 
el año 2023, la primera mitad de la pri-
mavera ha sido escasa en lluvias y con 
temperaturas inusualmente altas. Estos 
factores climáticos determinan que es-
temos en un nuevo periodo climático, 
con un impacto notable sobre la activi-
dad agrícola y la producción de alimen-
tos. La situación se puede volver critica 
si continua la escasez de lluvias durante 
la primavera. Por otro lado, si se tiene en 
cuenta el año hidrológico, que comienza 
el 1 de octubre de 2022 y finaliza el 30 
de septiembre de 2023, el valor medio 

nacional de las precipitaciones acumu-
ladas hasta el 25 de abril de 2023 es 
de un 24 % menos que el valor normal 
(1991-2020) para dicho periodo, según 
el último informe de la Agencia Estatal 
de Meteorología (AEMET).

Estos nuevos escenarios climáticos van 
a tener un impacto relevante sobre nues-
tras vidas, particularmente en países 
como España, que va a afectar negati-
vamente a la producción de alimentos 
y al medio ambiente, en especial sobre 
las masas arbóreas. Futuros escenarios 
de temperaturas a nivel global y local 
dependen de las medidas que se tomen 
para mitigar el efecto del cambio climáti-
co. Sin embargo, estas medidas de miti-
gación tendrán, si son efectivas, su efec-
to a largo plazo, pero la producción de 
alimentos en estas condiciones climáti-

cas es un reto que debemos afrontar de 
forma inmediata. A corto plazo urge to-
mar medidas tales como la adopción de 
planes basados en la ciencia y la moder-
nización de regadíos, para que se apro-
veche cada gota de agua y que las plan-
tas se adapten a las nuevas condiciones 
de estrés ambiental. La situación puede 
volverse extremadamente grave si el fu-
turo nos depara primaveras secas como 
la actual. La primavera es un mes clave 
para la producción de todos los cultivos, 
pero en especial para los leñosos: fru-
tales, viñedos, olivares etc. En primave-
ra se produce la apertura de las yemas 
florales tras su paso por la etapa de dor-
mancia durante el invierno. Una correcta 
floración es crítica para una producción 
adecuada de frutos. Bajo estas circuns-
tancias se requieren riegos de apoyo, sin 

embargo, la baja disponibilidad de agua 
por la que atravesamos hace temer no 
solo por la producción, si no por la su-
pervivencia de cítricos, almendros y oli-
vares, en diversas regiones del país.

Nuevas aproximaciones biotecnológicas 
han de ser desarrolladas para mejorar 
la capacidad de los cultivos para hacer 
frente a la sequía. Este es uno de los 
objetivos de nuestro centro, Centro de 
Biotecnología y Genómica de Plantas 
(CBGP), un centro mixto entre la Univer-
sidad Politécnica de Madrid (UPM) y el 
INIA-CSIC, que tiene el sello de Excelen-
cia Severo Ochoa. Las plantas utilizan 
una gran variedad de mecanismos fisio-
lógicos y anatómicos para hacer frente 
al déficit de agua, que hemos ido carac-
terizando en los últimos años. Muchos 
de estos mecanismos son únicos dentro 
cada órgano o tejido, actuando específi-
camente en raíces, tallos u hojas. Varios 
grupos de investigación del CBGP tra-
bajan en descubrir dichos mecanismos 
específicos de adaptación combinando 
herramientas vanguardistas que permi-
ten diseccionar la información del ge-
noma que está siendo leída y expresada 
por cada tipo celular durante la sequía, 
para permitir que la planta se adapte y 
sobreviva. Una vez entendidos estos me-
canismos, el uso de técnicas biotecnoló-
gicas, moléculas biológicas protectoras 
y mejora genética, permitirán adaptar las 
respuestas de los cultivos a estas situa-
ciones de estrés. El futuro de la produc-
ción agrícola va a requerir la aplicación 
de todo el conocimiento generado en 
múltiples disciplinas, para hacer frente 
a un problema grave de disponibilidad 
de agua y por lo tanto de alimentos, ya 
que todo parece indicar que este proble-
ma nos va a acompañar muchos años. 
La respuesta a este gran reto está en la 
ciencia y la innovación, dos de los pilares 
fundamentales de la actividad del CBGP. 

Daniel Conde
Junior Líder de la Caixa, 
IP de grupo incipiente 
en el CBGP

Isabel Allona
Catedrática de la ESTIAAB 
y Subd. de Infraestructuras 
Científicas del CBGP

Antonio Molina
Catedrático de la ESTIAAB 
y Director del CBGP

RE
CO

ME
ND

AC
IO

NE
S 

EN
 FA

MI
LIA

CINE
Indiana Jones y el Dial del Destino

El 28 de junio aterriza en España la 
quinta entrega del héroe aventurero 
que ha marcado a toda una genera-
ción. En esta ocasión, el doctor Jo-
nes tendrá recuperar, acompañado 
de su ahijada, un dial legendario que 
puede cambiar el curso de la historia.

Una aventura para disfrutar en el cine 
con toda la familia.

TEATRO 
Teatralia Circus 2023

Entre el 16 de junio y el 23 de julio 
regresa el ciclo Teatralia Circus con 
espectáculos para toda la familia. 
Música, teatro, circo y mucho humor 
se unen en esta nueva edición que se 
desarrollará en diferentes municipios 
de la Comunidad de Madrid.

Puedes consultar la programación en 
https://www.madrid.org/teatralia 

LITERATURA 
Momo (Ed. ilustrada aniversario)

Momo es una niña muy especial, po-
see la maravillosa cualidad de hacer 
sentir bien a todo aquel que la escu-
cha. Pero la llegada de los hombres 
grises, que pretenden apoderarse del 
tiempo de las personas, va a cambiar 
su vida. Alfaguara Clásicos nos trae 
esta cuidada edición ilustrada del clá-
sico infantil Momo de Michael Ende. 
Un libro para disfrutar grandes y pe-
queños.  

ARTE 
El mar de Sorolla

La fundación Sorolla acoge durante 
el mes de junio la visita-taller en la 
que los participantes descubrirán la 
nueva exposición temporal En el mar 
de Sorolla con Manuel Vicent y lleva-
rán a cabo una actividad práctica so-
bre la misma.

Esta actividad está recomendada 
para niños entre 3 y 6 años acompa-
ñados de un adulto.

El impacto de los nuevos escenarios climáticos
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La serie desentraña el misterio de un 
pueblo de pesadilla en el centro de Amé-
rica que atrapa a todos los que entran. 
Mientras los residentes reacios luchan 
por mantener un sentido de normalidad y 
buscan una salida, también deben sobre-
vivir a las amenazas del bosque circun-
dante; incluidas las aterradoras criaturas 
que salen cuando se pone el sol. Segun-
da temporada. Está en HBO Max. 

Ana Mena

“Me enamoro” es el nuevo single de la artista 
malagueña que no deja de triunfar en España y 
fuera de nuestras fronteras. Italia es uno de los 
países en los que la cantante tiene mejor cartel 
y tirón. El nuevo tema sonará en el BIGSOUND 
Festival el cual aúna a los grandes nombres del 
panorama musical internacional (Sebastián Ya-
tra y Bizarrap) en la Ciudad de las Artes y las 
Ciencias de Valencia. 

Alexia Putellas

La jugadora del Barcelona, doble ganadora del Balón 
de Oro y ganadora de Liga F y de la UEFA Women’s 
Champions League vuelve a ser protagonista depor-
tiva después de su confirmación en la prelista de 
Vilda, seleccionador nacional de España. La centro-
campista regresa al combinado nacional después 
de un largo periodo fuera de él. 

Ruge o espera a ser devorado

En estas páginas, Daniel Habif vuelve a elevar su ins-
piradora y estimulante voz para compartir aprendi-
zajes profundos y aplicables que te permitirán com-
prender tus límites mentales y alcanzar un mayor 
dominio de tus capacidades. Además, explora alter-
nativas para desarrollar todo tu potencial, afinar el 
poder de tus pensamientos y ayudarte a liberar ese 
grito que espantará a quienes pretenden devorarte.

Podcast

“Saludos Cordiales”, el podcast ganador del Pre-
mio Ondas está de vuelta con un protagonista 
de excepción: José María García. El famoso pe-
riodista y líder de audiencia de la mano de An-
tena 3 Radio y Cope ha hablado del pasado del 
periodismo, del presente y del futuro. Una charla 
que vale la pena ser escuchada. 

SERIE

NOVEDAD

PROTAGONISTA

MÚSICA DE VERANO

LIBRO

TENDENCIA

TOP

La esperada apertura de la piscina de ve-
rano del Polideportivo municipal Carlos 
Ruiz tuvo lugar el pasado 9 de junio, y se 
extenderá hasta principios de septiem-
bre. Con un horario de funcionamiento 
de lunes a domingo, desde las 10:30 has-
ta las 20:30 horas, los vecinos podrán 
disfrutar de un espacio acuático ideal 
para combatir el calor estival.

Ubicada en un entorno privilegiado, la 
piscina cuenta con una zona de nado in-
fantil y se encuentra rodeada de amplias 
áreas verdes que brindan un ambiente 
relajado y tranquilo para los bañistas. 
Además, este año se han añadido nue-
vas sombrillas, proporcionando más zo-
nas de sombra para mayor comodidad 
de los visitantes.

El acceso a la piscina tiene diferentes ta-
rifas dependiendo del empadronamiento 
y la edad de los usuarios. Para los empa-
dronados, los precios oscilan desde 2,50 
euros para niños hasta 3,50 euros para 

adultos. También se ofrecen bonos de 
20 baños, con un costo de 40 euros para 
los niños y 60 euros para los adultos em-
padronados.

Para aquellos que no están empadrona-
dos, el precio de entrada es de 5 euros 
para niños y 7 euros para adultos. Los 
bonos de 20 baños tienen un valor de 80 
euros para los niños no empadronados y 
120 euros para los adultos.

Los pensionistas, jubilados y mayores de 
65 años empadronados pueden acceder 
a la piscina por tan solo 1 euro, mientras 
que para aquellos que no están empadro-
nados, el precio de entrada es de 4 euros.

Con la apertura de la piscina de verano 
del polideportivo municipal Carlos Ruiz, 
los vecinos de Pozuelo de Alarcón po-
drán disfrutar de un refrescante oasis en 
medio del calor estival y aprovechar al 
máximo las instalaciones recreativas de 
su comunidad.

NÓS es la forma en la que se presenta el 
grupo a todo el mundo, sin otra identidad 
más que la suya propia. El título del ál-
bum es también un homenaje a Nós, un 
grupo de escritores gallegos que, a tra-
vés de una revista con el mismo nombre, 
reivindicaron con orgullo aquello que los 
unía: el arte y su tierra.

Galician Army sorprendió desvelando 
el primer single del larga duración, una 
remezcla al clásico de Xoel López y su 
tema “La Espina de la Flor en tu Costa-
do” y, como no, con El “Turnedo” de Iván 
Ferreiro. 

La piscina de verano del 
Carlos Ruiz abrió sus 
puertas el 9 de junio

Un nuevo grupo aterriza en el 
panorama nacional, Galician Army
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Juan Pablo Montero

Rodrigo de Pablo es licenciado en Cien-
cias de la Información por la Universidad 
Complutense de Madrid y un enamorado 
del lenguaje pulcro y culto, pero a la vez 
cercano y emocional. La mayor parte de 
su carrera ha estado vinculada a Onda 
Madrid, donde ha dirigido y presentado  
programas que han sido referentes. Pa-
ralelamente, ha colaborado en diferentes 
medios de prensa, radio y televisión y ha 
impartido clases en la Universidad Euro-
pea de Madrid. “La orilla de los vivos” es 
su segunda novela tras la publicación de 
“La sombra de la garrapata” (2020).

Antes de sumergirnos en la creación y la 
intrahistoria ¿Por qué la India? 

Y por qué no. La India es un país fasci-
nante que hace de espejo y refleja las 
contradicciones del mundo y del propio 
ser humano. Te saca de tus coordenadas 
para mostrarte en otro contexto. Yo bus-
co eso en la literatura. Además de que 
el libro esté bien escrito y aborde algún 
asunto que me concierna, me gusta que 
me confronte, me cuestione o me haga 
pensar en algo que no había pensado o 
que estaba dentro de mí y no lo sabía.

¿Es una crítica social en toda regla o bus-
cas que conozcamos más en profundi-
dad una sociedad, una cultura, un pueblo 
que muchas veces es prejuzgado?

La novela es más íntima. Las grandes 
batallas se libran en otros ámbitos. La 
protagonista, como cualquiera, ha de po-
sicionarse ante el último hecho crucial 
de su vida, que es la muerte. La orilla de 
los vivos plantea una reflexión profunda 
sobre el amor, la lealtad, la soledad o el 
perdón, que es lo que desata los nudos 
que impiden que nos liberemos. Alre-
dedor suceden cosas terribles, a veces 
terriblemente bellas. El lector tiene ele-
mentos suficientes para juzgar por sí 
mismo una realidad que, si no fuera cier-
ta, parecería de ficción.

Nada es lo que parece, ni todo es tan bo-
nito ni todo es tan malo

Como la vida misma. Lo real se confun-
de con lo imaginado. El bien y el mal 
conviven en el mismo plano. El pasado 
se filtra en el presente a través de las 
grietas de la memoria. A veces es nece-
sario separarse de uno mismo para con-
templarse en su conjunto, igual que hace 
un escultor antes de terminar su obra. Y 

eso es lo que hace la protagonista de la 
novela.

¿Cómo fue ese proceso de documenta-
ción?

Tenía la ventaja de conocer los escena-
rios donde transcurre la acción. Haber 
disfrutado y sufrido el país ayuda. Sin em-
bargo, la India es inabarcable y he tenido 
que acudir a fuentes en varios idiomas y 
al asesoramiento de expertos y nativos 
para que la novela no adoleciera de falta 
de rigor. Me gusta ser pulcro con la con-
textualización de la trama y la psicología 
de los personajes. Ha sido un viaje a mis 
antípodas, pero es revelador descubrir 
que, por muy lejos que nos creamos unos 
de otros, estamos hechos de lo mismo. 
Hablamos de esquemas mentales distin-
tos, pero del mismo corazón.

Siglo XXI, las castas siguen estando vi-
gentes en su sociedad 

Oficialmente el sistema de castas que-
dó abolido en la constitución de 1950. 
La dote tampoco está permitida desde 
1961, pero son creencias que han calado 
en la sociedad durante miles de años y 
aún sobreviven. Hay millones de perso-
nas que lo siguen pasando mal. La injus-
ticia estructural no es fácil de erradicar.

Háblame un poco de la historia y de sus 
protagonistas

Asha es una viuda que vive en una aldea 
remota de la India tropical. Una noche 
sueña que su final está cerca y decide 
abandonar lo poco que tiene para irse a 
morir a la sagrada Varanasi. Cuando lle-
ga, ni la ciudad es lo que pensaba ni su 
final está tan cerca. Cuando creía que lo 
único que le quedaba era morir, es cuan-
do vive lo que jamás imaginó.

¿Asha te enamora o te hace odiarla por 
momentos en partes iguales?

No me gustaría odiar a nadie, y menos a 
ella. Asha es una mujer lúcida y audaz, 
alguien que se hace las preguntas ade-
cuadas y que mira sin juzgar, que en eso 
consiste la verdadera contemplación. Su 
nombre significa esperanza, y de eso va 
también la novela. La mejor manera de 
morir es aprender a vivir. Hay un prover-
bio hindú que dice: ”cuando todo está 
perdido, aún queda la esperanza”.

¿Has encontrado lo que buscabas al es-
cribir esta novela o has encontrado algo 
inesperado? 

Empezar a escribir una novela es como 
aproximarte al borde de una selva. Es-
cuchas sonidos desconocidos. Sabes 
que la espesura encierra riesgos que es 
mejor no subestimar, pero sientes la fas-
cinación por lo desconocido, y allá vas. 
Cuanto más exploras, más indagas en ti 
mismo. Lo que buscamos escribiendo o 
leyendo es a nosotros. Adentrarme en 
esa aventura me entusiasma y me apa-
siona, y creo que así podré emocionar 
también a quien me lea. Acabo magulla-
do, pero más entero. Encuentro lo que no 
sabía, o lo que no sabía que sabía.

La historia ha dejado de ser tuya para 
convertirse de pleno derecho en pro-
piedad del lector, ¿qué esperas de ellos 
cuando la lean?

Que no cierren el libro y se queden como 
si nada. Me gustaría que se sientan 
cuestionados, que piensen en algo que 
no habían pensado o que estaba dentro 
de ellos y no se habían percatado. Y, por 
encima de todo, me emocionaría que se 
emocionaran.

¿Más escritor, más periodista o existe 
un equilibro absoluto entre tus dos pro-
fesiones?

Ni idea. Soy periodista porque llevo 25 
años en la radio. Y supongo que soy es-
critor porque he publicado dos novelas. 
No me llevo bien con las etiquetas. Las 
creemos útiles para saber por dónde pi-
samos, sentirnos más seguros y, en el 
peor de los casos, alimentar nuestro ego.

Dejarse llevar suena demasiado bien. 
Jugar al azar. Nunca saber dónde pue-
des terminar... O empezar. ¿Podría ser 
este tu leitmotiv cada vez que escribes?

Soy más brújula que mapa, así que me 
dejo llevar bastante. Al final son los pro-
pios personajes quienes me susurran su 
historia. Yo me limito a transcribirla. La 
sensación es maravillosa.

¿Habrá tercera novela?

No lo sé. Desde luego, no a corto plazo. 
Me he vaciado en La orilla de los vivos. 
Probablemente haya una reedición de la 
primera novela, “La sombra de la garra-
pata”. Luego tengo por ahí un relato cor-
to y algunas notas inconexas que no sé 
si seré capaz de ordenar.

“Ha sido un viaje a mis 
antípodas, pero es revelador 
descubrir que, por muy lejos 

que nos creamos unos  
de otros, estamos hechos  

de lo mismo”

RODRIGO DE PABLO

Usamos papel reciclado y recomendamos su uso. Usa el contenedor azul para su reciclaje.

“HABER DISFRUTADO Y 
SUFRIDO EL PAÍS AYUDA”


